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Прогноз синоптиков

• Ремонтировать лесные культуры школьникам пока рановато, а вот пополнить цветочную клумбу
 перед школой – самое время.

ПОМЫТЬ И ПОЧИСТИТЬ...
ПЛАНЕТУ

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

Александр Николаевич пред-
лагает заводоуковцам обсудить 
в Сети предстоящее празднова-
ние юбилейных дат – 70-летие По-
беды и 50-летие Заводоуковска.

Блог главы работает не пер-
вый год, в нём с десяток тем. 
Наибольшей популярностью у 

жителей округа пользуется раз-
дел «Общение напрямую». Ча-
ще всего заводоуковцев инте-
ресуют    вопросы  благоустрой-
ства, действия различных госу-
дарственных программ,  работы 
учебных заведений.

Ольга МЯСНИКОВА

Глава приглашает в Сеть
Новые темы появились в блоге главы администрации го-
родского округа Александра Анохина.

Ознакомиться с новеллами ин-
вестиционной политики и госу-
дарственной поддержки пред-
принимателей, узнать о новых 
видах инвестиционных займов 
пригласили заинтересованных 
людей из Армизонского, Омутин-
ского, Юргинского, Упоровского и 
Заводоуковского районов.

Специалисты фонда «Инвести-

ционное агентство Тюменской об-
ласти» и департамента инвестици-
онной политики в доступной форме 
рассказали о преимуществах лизин-
гового приобретения оборудования, 
возмещении части затрат на оплату 
процентов по договорам кредитова-
ния и ответили на вопросы начина-
ющих предпринимателей.

Александр ПОНОМАРЁВ

Опираясь на господдержку
Межрайонное совещание сообщества предпринимателей 
прошло недавно в нашем городе.

Как сообщил председатель 
Заводоуковского общества 
охотников Александр Горно-
сталёв, чтобы добыть выше-
перечисленные трофеи, можно 
охотиться с собаками – остров-
ными и континентальными ле-
гавыми, ретриверами, спание-
лями и даже с ловчими птица-
ми. Причём именно с этими по-
родами собак и пернатыми их 
владельцы смогут открыть охо-
ту на две недели раньше уста-
новленного срока.

А вот дальше охотникам при-

дётся внимательно ознакомить-
ся с изменениями регионального 
постановления № 96 от 7 августа 
2014 года. Тем же гончатникам, 
например, охотиться на лисицу, 
енотовидную собаку и зайца те-
перь дозволено в общедоступных 
угодьях с 15 ноября по 31 января, 
а в закреплённых территориях – с 
первого октября до конца февра-
ля (в прошлом году – с середины 
сентября до конца февраля вез-
де). Кроме того, есть и другие су-
щественные изменения.

Александр ПОНОМАРЁВ

Охотиться будем по-новому
На водоплавающую, болотно-луговую, полевую и степную 
дичь охота в нашей области откроется в последнюю суббо-
ту августа и продлится до 31 октября.

По статистике полицейских, 
юные нарушители совершают 
кражи, как правило, в вечернее 
время. Чаще всего преступают 
закон подростки из неблагопо-
лучных семей. Инспекторы от-
дела по делам несовершенно-
летних полиции нынче провери-
ли 43 семьи, состоящие у них на 
учёте. В результате за ненадле-

жащее исполнение родительских 
обязанностей по воспитанию де-
тей восемь человек привлечены 
к административной ответствен-
ности. А матерям и отцам из ше-
сти семей предложили пройти ле-
чение от алкогольной зависимо-
сти. Родители последовали со-
вету инспекторов. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Недетские проступки детей
Уже в этом году в городском округе несовершеннолетние 
совершили 16 преступлений. Из 21 подростка-нарушителя 
пятеро уже были ранее судимы. 

Сегодня полиция разыскивает 
злоумышленников и свидетелей 
преступления. Однако поиски 
осложняются отсутствием осо-
бых примет: преступники были в 
шапках, на лицах – медицинские 
повязки, а на руках – перчатки. 

Полицейским известно лишь 

то, что взломщики среднего ро-
ста, худощавого телосложения, 
разговаривают с кавказским ак-
центом, при себе имеют пор-
тативные рации и передвига-
ются на иномарке серебристо-
го цвета.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Вор должен сидеть в тюрьме
Более трёх миллионов рублей украли неизвестные из бан-
комата в Новой Заимке.

Ребята из лебедёвской «Го-
лубой планеты» стали тре-
тьими в «Лесной эстафете» 
на седьмом межрегиональ-
ном слёте школьных лесни-
честв, завершившемся в се-
редине августа в Тюмени.

Уступили лебедёвцы пермя-
кам и алтайцам. По традиции 
участникам этого конкурса не-
обходимо было ответить на во-
просы по дендрологии, такса-
ции, ботанике, зоологии, уметь 
ориентироваться на местности 
и преодолевать препятствия.

В иных состязаниях слёта ре-
бята из «Голубой планеты» заня-
ли ещё три первых места, четы-
ре вторых и одно третье. Юные 
лесники поучаствовали в ма-
стер-классах по искусству чаепи-
тия, гончарному делу, созданию 
оберегов, поделок из бересты, 
рисунку по камню, ландшафт-

ному дизайну и резьбе по дере-
ву, а в конце слёта все его участ-
ники заложили аллею дружбы в 
районе тюменского автовокзала.

На конечный результат сооб-
ща работали Диана Минхайда-
рова, Карина Абрамочкина, Ва-
лерия Гагарина и Никита Миро-
нов. А Диану Минхайдарову чле-
ны жюри признали  лучшей сре-
ди всех юных лесничих.

Жизнь в палаточном городке, 
отличная полевая кухня, встре-
чи с интересными людьми, в том 
числе и с заслуженными лесни-
чими оставили добрую память 
у школьников и педагогов. Кста-
ти, последние также соревнова-
лись между собой в професси-
ональных дисциплинах, и тоже 
среди них были победители из 
Лебедёвки!

По словам руководителя 
школьного лесничества На-
тальи Захарчук, её подопеч-
ные не понимают, почему они 

в округе единственные? Поче-
му нет движения школьных лес-
ничеств? Почему нет подобных 
объединений в Колесниково, 
Боровинке, Шестаково и Заво-
доуковске? Единомышленники 
есть на Алтае, в Екатеринбур-
ге, Перми и Пскове, а в нашем 
округе – нет.

Ребята из «Голубой планеты» 
намерены 30 августа провести 
уборку территории в границах 
своей сельской администрации 
и призывают поучаствовать в 
субботнике  всех жителей на-
шего округа. Присоединиться к 
всероссийской природоохран-
ной акции «Зелёная Россия» на-
верняка пожелают и муниципа-
литеты. В очередной раз можно 
и нужно прибрать в лесах, на бе-
регах рек и озёр, в населённых 
пунктах, на улицах и в собствен-
ных дворах.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора
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НОВОСТИ РОССИИСЛОВО ДЕЛОМ СИЛЬНО

В какую эпоху вы бы хотели родиться?

ЗАПРОС КАК ТОЛЧОК К ДЕЙСТВИЮ

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

ПЛОДОРОДНАЯ НИВА АГРОНОМА ШВЕЦОВА

• Владимир Ковин: «Давайте дождёмся ответа на запрос» .

Россия прорабатывает меры на 
случай продолжения санкционной 
политики.

Об этом заявил пресс-секретарь пре-
зидента РФ Дмитрий Песков. Он отме-
тил, что наша страна не является сторон-
ницей того, чтобы разговаривать на язы-
ке санкций, и не была их инициатором. 
Россия будет использовать все возмож-
ности, которые у неё есть рамках ВТО, 
для отстаивания своих позиций.

США в ответ почти на любые действия 
РФ грозят санкциями, но это, по словам 
Пескова, не является сдерживающим 
фактором для сотрудничества с други-
ми странами.

Напомним, 7 августа правительство 
РФ ввело полный запрет на поставки 
говядины, свинины, мяса птицы, рыбы, 
сыров, молока и плодоовощной продук-
ции из Австралии, Канады, ЕС, США и 
Норвегии. Однако эти меры не косну-
лись детского питания.

Национальную систему брониро-
вания гостиничных и туристических 
услуг планируется создать в России.

Главной целью проекта станет попу-
ляризация малоизвестных региональ-
ных санаториев и пансионатов.

Новый проект будут курировать Феде-
ральное агентство по туризму (Росту-
ризм) и Министерство связи и массовых 
коммуникаций. Для его реализации по-
требуется около 50 миллионов долла-
ров инвестиций за четыре года.

Система будет напоминать один из 
популярных в мире интернет-ресурсов 
бронирования отелей Booking.com. По-
добный портал, как ожидается, зарабо-
тает в Московской области в октябре. На 
сайте можно будет не только заброни-
ровать отель, но купить билеты на элек-
тричку и в музей.

В 85 субъектах Российской Федера-
ции продолжается голосование за зе-
лёный символ региона.

Сегодня рябина сибирская уверенно 
вышла в лидеры тюменского голосова-
ния, на втором месте пока закрепился 
шиповник майский. Голосование прод-
литься до 31 августа, окончательные 
его результаты будут известны в сентя-
бре. Надо сказать, что рябину, правда, 
не сибирскую, а обыкновенную, в каче-
стве символа продвигают ещё несколь-
ко субъектов РФ. 

Саженцы победивших растений бу-
дут высажены на аллее России в Крыму. 

Правительство РФ уточнило прави-
ла доступа к публичным сетям Wi-Fi. 

Оператор связи перед открытием до-
ступа к бесплатному Wi-Fi может пред-
ложить пользователю ввести номер сво-
его мобильного телефона, на который бу-
дет направлен код для подтверждения 
введённых данных. Или, если в устрой-
стве нет sim-карты, указать свою фами-
лию, имя и отчество, которые подтверж-
даются учётной записью на Едином пор-
тале государственных услуг, либо доку-
ментом, удостоверяющим личность, или 
иным способом, не противоречащим за-
конодательству.

Уже с 13 августа в публичных местах, 
где раздаётся бесплатно Wi-Fi, пользо-
вателя нужно идентифицировать. Но 
ещё не везде идёт запрос данных, так 
как компаниям нужно переписать про-
граммы и перенастроить оборудование 
(роутеры), которое раздаёт воздушный 
Интернет.

Ирина Купцова, пенсионерка, 
с. Бигила:

– Только не в эпоху перемен. 
После войны тяжёлое время бы-
ло для наших родителей, да и нам, 
детям, несладко пришлось. Потом 
началась перестройка. Тогда мы 
потеряли все сбережения, слож-
но пережили этот период. А сей-
час что творится? Более спокой-
ная жизнь была во времена Бреж-
нева: стабильность имелась в зар-
плате, ценах, качестве.

Надежда Ильина, пенсионер-
ка, г. Заводоуковск:

– Я хотела бы вновь родиться в 
то время, когда наша страна бы-
ла страной равных возможностей, 
с социальными гарантиями для 
всех, когда люди много трудились,  

были добрыми, отзывчивыми, вни-
мательными. Что случилось с ны-
нешним поколением? Какое-то 
оно нервное, издёрганное, злое. 
Такое впечатление, что трудовой 
народ – обуза для родного госу-
дарства. Отправить бы нас всех 
на Луну, чтобы мы не мешали оли-
гархам спокойно стричь барыши с 
продажи той же нефти или газа и 
жить припеваючи. 

Галина Швалова, домохозяй-
ка, п. Лебедёвка:

– Меня устраивает та эпоха, в ко-
торой я живу. Хотя тётя моего му-
жа, а ей нынче будет 96 лет, хва-
лит эпоху, в которой она родилась. 
Честно сказать, над этим вопро-
сом я никогда не задумывалась. 
К тому же бессмысленно это, да и 

некогда рассуждать на такие темы. 
Мы сами делаем свою жизнь, что 
толку сетовать на кого-то? 

Татьяна Вишневская, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Интересно было бы пожить 
в эпоху коммунизма, который мы 
строили-строили, но так и не по-
строили. Действительно ли было 
бы всё так безоблачно и бесплат-
но? Любопытно также узнать, кто 
бы стоял «у руля» в это время?

Надежда Калинина, худрук  
ДК, п. Лебедёвка:

– Всегда мечтала родиться и 
жить в XVIII веке. В эпоху, когда по 
улицам ездили кареты, а в празд-
ничные вечера устраивались ба-
лы, когда дамы ходили с огром-
ными причёсками и в пышных 

платьях, а мужчины щеголяли в 
шикарных костюмах. Мне кажет-
ся, что женщины тогда были по-
настоящему женственными, а кру-
гом царили любовь и романтика. 

Наталья Кочанова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Прежде чем ответить на этот 
вопрос, нужно повторить историю 
Отечества. К стыду своему, я знаю 
её плохо, поэтому предпочла бы 
родиться в свою эпоху – в 70-е го-
ды ХХ века. Но всё же так хочет-
ся одним глазком заглянуть в бу-
дущее и узнать, что станет с пла-
нетой лет так через сто-двести?

Яна Алимбаева, озеленитель, 
г. Тюмень:

– Почему бы не пожить в 
средние века, когда ради жен-

щин мужчины затевали турни-
ры, совершали подвиги? Ко-
стюм дамы, принадлежащей к 
высшим слоям общества, был 
изысканным и прекрасным, а 
причёска становилась произ-
ведением искусства. Очень бы 
хотелось почувствовать себя 
королевой! 

Ольга Фомина, учитель, 
г. Заводоуковск:

– Фраза из стихотворения: 
«Времена не выбирают, в них 
живут и умирают» вполне соот-
ветствует ответу на ваш вопрос. 
Меня устраивает моя эпоха. А 
вот с  экскурсией к поэтам «сере-
бряного» века, пожалуй, побыва-
ла бы. Но потом обратно домой 
в свою реальность.

После небольших июль-
ских каникул депутата к не-
му при-шли 12 человек. Часть 
из них обратилась повторно. 
По установившейся тради-
ции первыми Владимир Ко-
вин принял руководителей 
учреждений бюджетной сфе-
ры. У директора детского са-
да «Алёнушка», одного из 
крупнейших в городе, прось-
ба помочь заменить малые 
архитектурные формы на 14-
ти игровых площадках. Обо-
рудование, сданное в эксплу-
атацию в 1986 году, физиче-
ски и морально устарело. Це-
на вопроса – более двух мил-
лионов рублей. Решать его 
поэтапно (площадку за пло-
щадкой) не получится. Де-
тям не объяснить, почему в 
одной группе есть красивые 
и безопасные  качели и гор-
ки, а в другой – нет. Депутат 
принял обращение в работу 
и предупредил, что говорить 
о реальной финансовой под-
держке можно будет только в 
следующем году.

А у директора детского са-
да «Светлячок» официаль-
ное предписание до марта 
2015 года установить на тер-
ритории 10 прогулочных (те-
невых) навесов. И у неё тоже 
надежда на помощь народ-
ного избранника. Договори-

лись, что проблему решат в 
два этапа: половину веранд 
построят в этом году, остав-
шиеся – в следующем. 

 Во второй раз пришла на 
приём жительница дома № 
89 с  улицы Школьной. Мно-
гоквартирник, в котором она 
проживает с ребёнком-инва-
лидом, по-прежнему не при-
знан ветхим. В. Ковин поо-
бещал выделить основную 
часть средств, необходимых 
для проведения независимой 
экспертизы, с условием, что 
оставшуюся сумму соберут 
жильцы дома. 

 Выслушав суть обраще-
ний ещё нескольких посе-
тителей, Владимир Анато-
льевич предложил дождать-
ся ответа на его депутатские 
запросы. Один такой запрос 
он направит как председа-
тель общественной приёмной 
председателя партии «Еди-
ная Россия» Дмитрия Мед-
ведева. 

Приняв всех, записавших-
ся на приём, депутат выехал 
в Лебедёвку. В ближайших 
планах Владимира Ковина – 
посещение Бигилиской сель-
ской администрации и более 
продолжительная встреча с 
местными журналистами.

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора

Августовский визит депутата областной Думы Владими-
ра Ковина в наш округ начался с личного приёма изби-
рателей, а завершился поездкой на территорию Лебе-
дёвской сельской администрации. 

В рейтинге учебных заведений ре-
гиона Тюменский аграрный универ-
ситет из 59 вузов занимает 7 место.

В нынешнем сентябре государственный 
аграрный университет Северного Заура-
лья отметит 55-летие со дня образования. 
Это одно из старейших учебных заведе-
ний Западной Сибири и Урала. Вуз был уч-
реждён в 1959 году как Тюменский сельхо-
зинститут на базе сельхозтехнимума и за 
годы работы выпустил десятки тысяч спе-
циалистов-аграриев. Многие из выпускни-
ков успешно трудятся и в нашем округе. 
Один из них – Алексей Швецов, директор 
ЗАО «Падунское».

С 1978 года и до сих пор Алексей Ивано-
вич трудится в одном хозяйстве. Бригадир 
отделения, управляющий, главный агро-
ном, председатель профсоюзного комите-
та, секретарь парторганизации, вновь аг-
роном, а с 2006 года – директор ЗАО «Па-
дунское» – таков его послужной список.

Ректором в годы его учёбы работал Ана-
толий Малов, деканом факультета – Нико-
лай Сулима. Виталий Федоткин учил зем-
леделию и был руководителем дипломно-
го проекта Алексея Швецова. Материал 
для дипломной работы студенты набира-
ли почти два года в весенне-летне-осен-
ний период в совхозе «Вагайский» в Ому-
тинском районе. Сельхозинститут снимал 
студентам помещения для жилья на пери-
од практики, совхоз выделял поля. А в де-

ревне Воронино Тюменского района жи-
ли будущие агрономы, как правило, в ста-
реньком домике, с точки зрения нынеш-
ней молодёжи для проживания абсолют-
но непригодном. Хорошо, если не дыми-
ла печь. Отогреться, приготовить поесть, 
высушить одежду и обувь, помыться, по-
бриться и постирать – всё это было воз-
можным, когда были дрова.

Хорошо запомнилась Алексею Швецову 
первая осенняя практика в Викуловском 
районе сразу после поступления. Холод-
ные осенние ночи в палатках, унылые 
дожди, а каждый день нужно было прой-
ти определённым маршрутом по полям и 
лугам, отобрать пробы почв для исследо-
вания. А вечерами были песни у костра, 
которые всё сглаживали.

Но главное, что дала учёба в институте, 
по мнению Алексея Швецова, – это доброт-
ные знания, начало которым было положено 
ещё в школе. А в сельхозинституте студен-
тов хорошо учили работать самостоятельно.

А уж дипломированные агрономы зна-
ли и умели почти всё. Однако совершен-
ствоваться в профессии приходится прак-
тически постоянно, так как меняются вре-
мя, техника, технологии, возникают новые 
требования, например, к тому же рацио-
ну животных.

Хозяйство, в котором Алексей Швецов 
трудится уже 36-й год, основным направ-
лением выбрало производство молока. 
Оно даёт стабильную прибыль и финан-

совую независимость. А началось пере-
профилирование хозяйства с постройки 
коровника на 300 голов в посёлке Степ-
ном в 1996 году, затем был возведён ана-
логичный в посёлке Урожайном. Получа-
ли в тот момент падунцы от коровы око-
ло    5 000 литров молока в год. Сегодня 
дойное стадо насчитывает 1 100 голов и 
от коровки надаивают уже 8 000 литров 
молока и более. Ежедневно хозяйство от-
правляет на переработку 22-23 тонны мо-
лока – это около 27% производимого про-
дукта  в Заводоуковском городском округе.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора
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По труду и почёт
ПЕРВИЧКА

• Заводоуковск. 2014 год. На празднике, посвящённом Дню Военно-морского флота.

На связи с заводом

• Совет первички машзавода: Нина Зайцева, Вера Шитова, Вера Захарова, 
Валентина Морева, Валерий Волков и Леонид Лумпов.

И нам оставаться 
на вахте с тобой

ТРАДИЦИЯ

Одним из значимых и  краси-
вых летних  праздников мож-
но по праву назвать День Во-
енно-морского флота. С 2006 
года по Указу президента Рос-
сии Владимира Путина его от-
мечают в последнее воскре-
сенье июля. 

С прошлого года, когда в конце 
мая в состав районного совета ве-
теранов вошла первичная органи-
зация  воинов запаса ВМФ, этот 
праздник стал поводом для тор-
жеств и в нашем округе. 

Инициатором объединения 
бывших моряков стал сержант 
морской пехоты Олег Ермолен-
ко. Он – из Заводоуковска. Оту-
чившись в ПТУ № 29, ушёл в ар-
мию. Попал в десантно-штурмо-
вой батальон 165 полка морской 
пехоты. Заметим к слову, что есть 
в её истории примеры героизма 
и стойкости, проявленные воен-
нослужащими в годы Великой От-
ечественной войны и первой че-
ченской. 

Азы службы Олег постигал в 
учебке, располагавшейся в селе 
Князеволконском Хабаровского 
края. Получив военную профес-
сию водителя-механика БМП, слу-
жил на острове Славянка, во Вла-
дивостоке наводчиком-операто-
ром, заместителем командира, а 
позже командиром БМП. А после 
служебная карьера Олегу слегка 
«улыбнулась», и в 2008 году демо-
билизовался он с воинской специ-
альностью гранатомётчика. Вер-
нулся морпех Ермоленко  в род-
ной город и удивился: десантни-
ки свой праздник чтут, погранич-
ники отмечают, а моряков не вид-
но. А ведь только по его неточным 
подсчётам выходило, что прожи-
вает в округе около сотни запасни-
ков Военно-морского флота, а мо-
жет, и больше. Значит, надо объ-
единяться! Встречаться с допри-
зывной молодёжью, разговари-
вать на понятном ребятам языке 
о службе и о том, что Отечество 
у нас одно и его нельзя оставлять 
без защиты. 

Молодым морякам-запасникам  
за честь стоять рядом с такими ве-
теранами, как  морской пехотинец 
Иван Базаров, матрос стороже-
вого катера Алексей Бородулин, 
участник освобождения Куриль-
ской гряды краснофлотец Гри-
горий Егоров, которому сам ад-
мирал флота вручал в 1996 году 
памятную медаль «300 лет Рос-
сиийскому флоту», старший ма-
трос  Тихоокеанского флота Ни-
колай Шупунов, командир-зенит-
чик со сторожевого корабля «Мол-
ния» Василий Пищулёв и служив-
ший с 1947 года на военно-мор-
ской базе Порт-Артура Николай 
Кожевников.

 Как известно, в состав Военно-
морского флота   входят надводные 
и подводные силы, морская авиа-
ция, береговые войска и морская пе-
хота. Готовясь к проведению в 2015 
году Дня ВМФ, председатель пер-
вички Олег Ермоленко ждёт предло-
жений от воинов запаса  по телефо-
ну 8-908-868-95-55. Звоните, любая 
идея не останется без внимания!

Первичная организация  ве-
теранов машзавода  крепка 
особой дисциплинированно-
стью актива, привычкой ра-
ботать в команде  и надёж-
ной материальной поддерж-
кой руководства предприятия.

  Сегодня в её составе более 
600 пенсионеров, а в совете  
вместе с председателем Вале-
рием Волковым шесть человек. 
Вера Шитова, в недавнем про-
шлом библиотекарь завода, из-
брана заместителем председа-
теля. Вера Захарова, возглав-
лявшая профсоюз, занимается 
делопроизводством первички. 
Нина Зайцева ведёт бухгалте-
рию. Самый именитый из  всех 
Леонид Лумпов, почётный граж-
данин города Заводоуковска и 
района, всю жизнь проработал  
на заводе сварщиком, за что и 
награждён орденом «Знак По-
чёта». Леонид Иванович в ор-
ганизации уже два десятка лет 
–  едва ли не со дня её  соз-
дания. Начинал ещё с первым  
председателем первички Мака-
ром  Брюхановым, потом долгие 
годы помогал второму вожаку 
Алексею Бородулину.  Сегодня 
он отвечает за работу с мужской 
частью ветеранов. А на Вален-
тине Моревой вся культурно-
массовая работа. 
  Чем по большому счёту за-
нимается эта маленькая друж-
ная команда? А как в уставе  
общественной организации за-
писано – защитой прав и инте-
ресов пенсионеров завода. По-
бывав на июльском заседании 
совета первички, убедилась, 
что от слов к делу активисты 
переходят незамедлительно. 
Для начала Валерий Волков 
рассказал, какой ход был дан 
двум заявлениям об оказании 
материальной поддержки. Как 
правило, решения по таким 
обращениям в адрес гендирек-
тора Сергея Гордеева или пер-
вички обсуждают совместно, 
но последнее слово – всегда 
за руководством завода. В этот 
раз первой просительнице-пен-
сионерке, нуждающейся в при-
обретении лекарств, в помощи 
не отказали. А просьбу второй 
оставили без удовлетворения. 
Были на то основания.
  Затем совет определился с 
подсчётом общего трудового 
стажа пенсионеров предпри-

ятия, которые по производ-
ственной необходимости прош-
ли через сокращение. После 
недолгого обсуждения решили: 
если в период вынужденной 
безработицы заводчанин не 
трудоустроился в другом месте 
и после вернулся на родное 
предприятие, считать его стаж 
непрерывным. Как выяснилось, 
это обстоятельство учитыва-
ется при материальном поощ-
рении юбиляров. (Вот только в 
июле поздравили восьмерых). 
   Решение ещё не успели 
оформить протокольно, когда 
вошли  три миловидные моло-
жавые женщины, пожелавшие 
вступить в ряды организации. 
Их приветливо встретили, по-
могли написать заявление. Но-
вым членам первички расска-
зали, что по средам с 10.00 до 
12.00 сюда можно обратиться с 
любой проблемой или прийти 
в клуб по интересам. С мая по 
сентябрь дежурные  из состава 
совета уходят на каникулы, а 
в остальное время – милости 
просим! Вопросы последова-
ли незамедлительно. И о ста-
же спросили, и  о том, можно 
ли пенсионерке, ушедшей на 
заслуженный отдых после со-
кращения, получить пропуск на 
завод, чтобы, к примеру, услу-
гами медпункта воспользовать-
ся? Первую просьбу  Валерий 
Волков  пообещал обсудить с 
гендиректором, а со стажем  
разобрались в два счёта. 
  По словам  Валерия Алексе-
евича, первичке, сформиро-
ванной по производственному 
принципу, пришлось расстаться 
с ветеранами, выехавшими за 
пределы округа. Какой смысл в 
членстве, если на другой тер-
ритории невозможно оказать 
финансовую помощь или наве-
стить в больнице?  
   Активисты знают цену обе-
щаниям, поэтому пустым по-
сулам предпочитают конкрет-
ные дела. Совет ветеранской 
организации  очень признате-
лен гендиректору и главному 
бухгалтеру машзавода за по-
нимание и материальную под-
держку. У актива своё, пусть и 
не столь просторное помеще-
ние. Теперь здесь появился 
и компьютер. Такая забота о 
своих пенсионерах только до-
бавляет предприятию доброй 
репутации.

Каждая работа должна быть 
вознаграждена. Особенно об-
щественная. А вклад в неё ве-
теранов ценен вдвойне.

В этом году в Книгу почёта  
Тюменской областной органи-
зации ветеранов войны и труда  
занесли имена членов президи-
ума районного совета ветеранов, 
председателей комиссий по во-
енно-патриотическому воспита-
нию молодёжи,  культурно-мас-
совой работе  Надежды Катанце-
вой  и Анны Рогожевой. Также по-
ощрили  председателей первич-
ных ветеранских организаций ме-
бельной и швейной фабрик Ва-
лентину Сухинину и Валентину 
Мальцеву. Благодарность губер-
натора области вручили активи-
сту ветеранского движения окру-

га Валентине Разовой, а Благо-
дарственное письмо областной 
Думы – председателю первички 
топливного предприятия Гали-
не Таракановой. По ходатайству 
райсовета ветеранов памятны-
ми медалями «За любовь и вер-
ность» наградили супругов Елену 
и Леонида Шаламовых, больших 
тружеников и родителей двух хо-
роших сыновей. 

Великая наша благодарность 
всем 66 председателям первич-
ных общественных организа-
ций. Они – оплот и надёжный 
тыл совета.

Подступающая осень готовит 
нам новые хлопоты. Для актива 
районного совета ветеранов сей-
час самое время подготовки ко 
Дню пожилых людей. Праздни-
ком его не назовёшь, но эта да-

та необходима, как возможность 
привлечь всеобщее внимание к 
нашим пожилым согражданам. 
Судьба-то у всех разная. Кто-то 
окружён заботой родных и дру-
зей, а кому-то так отчаянно не 
хватает душевного тепла и до-
статка… Чтобы каждый пенсио-
нер округа не был обделён пусть 
скромным, но искренним внима-
нием земляков, районный совет 
ветеранов рассчитывает на по-
мощь и поддержку администра-
ции городского округа, руководи-
телей предприятий и учреждений, 
ветеранского актива, всех добрых 
людей. С удовлетворением и бла-
годарностью отмечу, что расчёт 
наш всегда оправдывается. 

 Валентина МОИСЕЕВА, 
председатель районного 

совета ветеранов



СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

Среди юношей старшей груп-
пы первое и третье места до-
стались спортсменам из Упо-
ровского района. Второе место 
занял наш земляк Витас Кама-
раускас из Лебедёвки.

Как сообщил Дмитрий Капу-
стин, тренирующий мальчишек 
и девчонок городошников на 
территории Лебедёвской сель-
ской администрации, в млад-
шей юношеской группе лебедё-
вец Вячеслав Капустин занял 
первое место, Степан Корюкин 
из Упорово – второе, а Михаил 
Чиркунов из Падуна – третье.

Зато у девушек младшей воз-
растной группы весь пьедестал 

заняли городошницы нашего 
округа. Кристина Райкова из 
Лебедёвки на первом месте, 
спортсменки из Падуна Алина 
Каткова и Елизавета Глазуно-
ва на втором и третьем местах 
соответственно.

Не так часто в нашем округе 
проходят соревнования подоб-
ного уровня, поэтому обидно, 
что большая часть заводоуков-
цев узнала о первенстве уже 
после его завершения. Жаль, 
что молодые спортсмены так и 
не ощутили должной поддерж-
ки не оповещённых вовремя 
болельщиков.

Александр ПОНОМАРЁВ

Посмотреть на соревнования 
биатлонистов уехали более 70 
воспитанников нашей детско-
юношеской спортивной школы. 
Это неоднократные призёры и 
победители окружных, област-
ных и всероссийских турниров 
по лыжным гонкам и биатлону  
подопечные Евгения Возженни-
кова, Леонида Копысова, Евге-
ния Рубцова и Валерия Кирил-
лихина. 

Заводоуковцы уже увидели 
старты смешанных эстафет и 
спринтерских гонок. Впереди 
гонка преследования.  

Ребята также побывали на це-
ремонии открытия чемпиона-
та, которая прошла на площа-
ди 400-летия Тюмени. Участни-
ков состязаний, которые съе-
хались в областную столицу из 

27 стран, поприветствовал вре-
менно исполняющий обязанно-
сти губернатора Тюменской об-
ласти Владимир Якушев. Он 
пожелал спортсменам меткой 
стрельбы, а болельщикам – яр-
ких эмоций. 

Наша область не раз прово-
дила престижные соревнова-
ния по биатлону. Так, в апреле 
в «Жемчужине Сибири» прош-
ли международные состязания 
на приз губернатора Тюмен-
ской области. Победителем тог-
да стал выдающийся француз 
Мартен Фуркад. Легендарный 
стреляющий лыжник отметил, 
что тюменский центр зимних 
видов спорта – один из лучших 
биатлонных стадионов в мире. 

Подготовила 
Ольга МЯСНИКОВА

У каждого человека своя 
функция на Земле. У Татья-
ны Лазаревой из Заводоу-
ковска их сразу три: неуто-
мимый организатор разного 
рода коллективов, созида-
тель добра и позитива, из-
лучатель очень комфортной 
энергетики и оптимизма.

Татьяна Геннадьевна родом 
из воюющей сегодня Луган-
ской области, а в наш город 
приехала ещё пятиклассни-
цей. Начала учиться в школе 
№ 3 (сейчас в  её стенах агро-
техникум), потом в № 1, но в 
конце концов попала в первый 
выпуск школы № 2. Так что все 
они для Татьяны по-своему 
родные. 

На хореографическое отде-
ление Тобольского культпрос-
вет-училища она поступила,  
прозанимавшись пять лет в 
танцевальном кружке Галины 

ЗЕМЛЯКИ

Пусть жизнь продолжит свой 
прекрасный вальс…

Булычевой. Распределиться 
решила в Тоболово Ишим-
ского района. Главным аргу-
ментом в пользу этого выбора 
стала квартира. Первые рабо-
чие дни обернулись радостью: 
Татьяне нравилось танцевать 
самой и приобщать к этому ис-
кусству других. Начинала она 
с группы самых маленьких 
танцоров.  Вскоре в Тоболово 
танцевала чуть ли не полови-
на детей. 

В Заводоуковск она верну-
лась в 1988 году, немного по-
работала в культуре. Но чтобы 
устроить сыночка в детский 
сад, согласилась стать вос-
питателем сначала в детском 
саду «Светлячок», а после 
переезда в залинейную часть 
города – в «Солнышке». 

Когда детсад перепрофи-
лировали в приют, Татьяна 
Геннадьевна не стала менять 
профессию, а просто перешла 
в другое ведомство. Как же 
потянулась её душа к детям, 
обойдённым родительской 
лаской, не видевшим дома 
внимания, заботы и достат-
ка! Сколько горьких страшных 
ребячьих исповедей и по сей 
день хранит она в тайне….

Чем она могла помочь этим 
«потеряшкам», как обогреть 
их сердца? Любовью, добро-
той, искренней заинтересо-
ванностью, а ещё танцем. 
Боль, обиду, страх и отчаянье 
можно вытанцевать, как мет-
лой вымести душу и воспря-
нуть! Она учила своих ребя-
тишек танцевать и говорила: 
«А хуже точно не будет! Всё 
будет хорошо, надо только 
оставаться человеком. В лю-
бых обстоятельствах». 

Особая страничка в тру-

довой биографии Лазаревой 
– работа специалистом по 
трудовой реабилитации ин-
валидов. Вместе с новыми 
подопечными осваивала раз-
личные техники народного 
прикладного творчества. Чего 
только они не перепробова-
ли… Чтобы на своём рабочем 
месте приносить максималь-
ную пользу, читала специаль-
ную литературу, советовалась 
с психологами. 

Сегодня Татьяна Лазаре-
ва на заслуженном отдыхе, 
но её готовность мгновенно 
включиться в работу, найти 
контакт с ребятами и органи-
зовать их досуг по-прежнему 
востребованы в центре соци-
ального обслуживания насе-
ления. Татьяну Геннадьевну 
просят поработать на детской 
площадке или в лагере. Она 
соглашается без раздумий: 
пока позволяет здоровье, по-
чему бы не помочь! Энергией, 
активностью, азартом и вели-
кодушием она рада поделить-
ся и с бывшими коллегами, и 
с детьми. Ей, как солнышку, 
своего тепла и света ни для 
кого не жалко.

Среди её Почётных грамот 
и Благодарностей есть осо-
бая награда – памятный знак 
«Персона лета», вручённый 
за личный вклад в реализа-
цию летней оздоровительной 
кампании 2012 года в Тюмен-
ской области.

Недавно у Татьяны Лаза-
ревой был день рождения. 
Одним из самых дорогих по-
дарков стал для неё детский 
плакат со словами: «Мы вас 
любим!»

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора

Было на что посмотреть
На прошлой неделе в Падуне прошло первенство Тюмен-
ской области по городошному спорту.

Поучиться у мастеров
В эти дни Тюмень принимает чемпионат мира по летнему 
биатлону. За именитых спортсменов на трибунах областно-
го центра зимних видов спорта «Жемчужина Сибири» бо-
леют и заводоуковцы.
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РЕЦЕПТИК СОВЕТ РОДИТЕЛЯМ

ХОЗЯЙКЕ НА ЗАМЕТКУ

Лепёшки с сыром 1-й класс.
Адаптация 

Сушим зелень

ИНТЕРАКТИВНОЕ ТВ

МИР ПУТЕШЕСТВИЙ

Формула счастья, или Как избавиться от депрессии

УЛЫБНИТЕСЬ

• Рядом с горами-великанами человек словно песчинка.

Горы удивляют, завораживают и… 
не отпускают. Увидев лишь раз за-
снеженные пики и в полной мере 
насладившись чувством свободы, 
вы непременно захотите вернуть-
ся к каменным великанам. 

В этом убедилась и наша землячка 
студентка Екатерина Черноиванова, по-
корившая нынче Западные Саяны. 

Высота две тысячи метров была пер-
вой в её жизни. 

На седьмой день нелёгкого путеше-
ствия, когда позади остались два пере-
вала, Екатерина аккуратно сложила из 
плоских камней небольшую горку и на 
минуту замерла, чтобы загадать жела-
ние. Такова традиция: дошедшие до ко-
нечной точки маршрута вправе попро-
сить у гор всё, что угодно. 

Сегодня она очень благодарна своей 
маме, которая, однажды побывав в Са-
янах, в национальном парке Ергаки, на-
стояла на этом походе.

Тяжёлый рюкзак за плечами, спортив-
ная одежда… Пассажиры на заводо-
уковском вокзале невольно оборачива-
лись вслед путешественнице. Кто-то да-
же спросил, не едет ли она с гуманитар-
ной помощью на Украину? Спустя сутки, 
Екатерина добралась до Абакана. Там 

человек с рюкзаком – явление привыч-
ное: пешеходным туризмом в Восточной 
Сибири увлечён каждый пятый. 

– Не скрою, первые дни похода мне 
дались тяжело, всё же уровень моей 
физической подготовки оставлял же-
лать лучшего, – рассказывает Екате-
рина. – Попробуйте пройти шесть или 
девять часов по горам без остановки. 
Как я мечтала о привале! Вечером, сва-
лившись без сил, не раз спрашивала 
себя, зачем я здесь? Но сдаваться не 
в моих правилах: утром я снова наде-
вала рюкзак и преодолевала спуски и 
подъёмы. 

Наконец показалась гора Птица, за-
тем пик Орешек. Взобравшись на вер-
шину, Екатерина, затаив дыхание, смо-
трела на бесконечную череду горных 
хребтов. Вот оно – настоящее едине-
ние с природой! 

Фотографии на память были потом, а 
пока девушка жадно вдыхала прозрач-
ный горный воздух.

 – А не махнуть ли в следующем году 
на Алтай? – обратилась к своим попут-
чикам Екатерина. – Или в Домбай. Хо-
тя Эльбрус нам пока вряд ли по плечу. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива 

Екатерины Черноивановой 

Первый год обучения в 
школе – сложный и ответ-
ственный период в жиз-
ни каждого ребёнка и его 
родителей. 

После детсада ученикам 
начальной школы придёт-
ся работать в напряжённом 
режиме. Несмотря на то, 
что организация обучения 
детей младшего школьно-
го возраста предусматри-
вает облегчённый школь-
ный день, родители обя-
заны помочь первоклас-
снику адаптироваться к но-
вым условиям. 

Распорядок дня
В первые месяцы учёбы 

первоклассник часто ис-
пытывает усталость. Пре-
красным способом для вос-
становления сил является 
сон. Хорошо отдохнувший 
ученик лучше воспринима-
ет учебную информацию, 
поэтому ребёнок должен 
своевременно ложиться 
спать и просыпаться! Кро-
ме того, в режиме дня пер-
воклассника обязателен 
дневной сон. Не следует 
также забывать о ежеднев-
ных прогулках на свежем 
воздухе.

Одним из лучших видов 
проведения досуга для 
детей являются занятия в 
кружках и секциях. Замена 
умственной деятельности 
физической или творче-
ской способствует снятию 
психологического напряже-
ния, а общение со сверст-
никами благотворно влия-
ет на социальную адапта-
цию младших школьников. 

Каждой вещи – 
своё место

Порядок на столе, книж-
ной полке, в портфеле 
приучает ребёнка быть не 
только хорошо организо-
ванным, но также аккурат-
ным, внимательным.

При организации рабоче-
го места школьника не сле-
дует забывать, что пись-
менный стол желательно 
расположить вблизи окна. 
Если, сидя за столом, ре-
бёнок не достаёт ногами до 
пола, необходимо сделать 
опору; это может быть до-
ска-перекладина или ма-
ленький табурет. Книжный 
шкаф или полки желатель-
но расположить возле его 
рабочего места.

Питание младшего 
школьника

Сбалансированный ра-
цион первоклассника –
обязательное условие для 
правильного физическо-
го развития детского орга-
низма. Большинство педи-
атров рекомендуют учени-
кам начальной школы пя-
тиразовый режим питания. 
На завтрак лучше всего ка-
ша. На второй завтрак – 
фрукты и кисломолочные 
продукты. Обед должен со-
стоять из горячего перво-
го блюда – супа, второго – 
мяса или рыбы с овощами. 
На полдник можно предло-
жить ребёнку кисломолоч-
ные продукты, запеканки, 
сладкие фрукты.

Оптимальные блюда для 
ужина – фруктовый салат, 
овощная или творожная 
запеканка, обезжиренные 
йогурты.

Лучший способ сохранения пряной зелени на зи-
му – это сушка. 

Вначале зелень тщательно перебирают и удаляют все 
пожелтевшие листья, а затем тщательно моют. После из 
зелени формируют пучки одинакового размера и разве-
шивают в хорошо проветриваемом затенённом поме-
щении, ведь зелень под воздействием солнечных лучей 
приобретает жёлтый цвет.

Но если места для развешивания пучков зелени нет, 
то можно нарезать её на мелкие кусочки, а затем раз-
ложить на бумаге слоем в 1-1,5 см. Готовность зелени 
можно определить на ощупь. Сухую зелень желательно 
растереть в порошок и хранить в закрытых банках. Так 
лучше всего сохранится аромат пряных трав. 

Что нужно: 300 граммов муки, 300 миллилитров во-
ды, 20 граммов сыра (любого).

Что делать: муку высыпаем в чашку. Воду кипятим и 
сразу же выливаем в муку. Хорошо вымешиваем тесто 
до однородного состояния и оставляем на 30 минут, на-
крыв влажной салфеткой. Затем режем его на кусочки и 
раскатываем очень тонкие лепёшки. На одну половину 
выкладываем тёртый сыр. Закрываем второй и защипы-
ваем края. Обжариваем на растительном масле до зо-
лотистой корочки. 

Лепёшки можно делать не только с сыром, но и с тво-
рогом, яблоками и фаршем. Всё дело даже не в начин-
ке, а в тесте, которое используется в китайских рецеп-
тах. Тоненькое, хрустящее, не рвётся.

– Дорогая, где чай? Я никак не могу его найти.  
   – Ах, какой ты беспомощный! Чай в аптечке, в банке 
из-под какао с наклейкой: «Соль»!

***
Беседуют два дачника:
– Что это у тебя растёт?
– Красная смородина.
– А почему она белая?
– Потому, что ещё зелёная.

***
– Папа, я больше никогда не поеду с тобой на сан-

ках кататься!
– Вези молча, сынок!

В этом году лето нас не осо-
бо балует жаркими денёчка-
ми. И здесь главное не  уны-
вать и верить, что бабье лето 
будет тёплым.
  

Британские учёные  вывели 
формулу счастья. Доказано –  
для достижения счастливого со-
стояния важны постановка пра-
вильной цели и вера в лучшее. 
Несколько советов,  как сделать 
свою жизнь в любую погоду яркой 
и насыщенной.

 Тоскуете по солнцу или день 
выдался неудачный? Окружите 
себя яркими вещами и включайте 
в квартире больше света.

Проводите время с близки-
ми. Вспомните, когда вы в по-
следний раз смотрели с ребён-
ком мультфильм. Заберитесь 
вместе в обнимку на диван и, 
укутавшись пледом, посмотри-
те «Гарфилда», «Лунтика» или 
«Ледниковый период». Или по-

знакомьте его со своими любимы-
ми фильмами детства – «Пеппи 
Длинный чулок» или «Мэри Поп-
пинс, до свидания». Когда-нибудь 
ваш уже взрослый сын будет теп-
ло вспоминать эти дождливые ве-
чера, когда вы вместе смеялись 
над упорной белкой, гонявшей-
ся за орехом.

Создайте себе новые эмоции. 
В этом поможет не только чашка 
ароматного кофе, но и… интернет-
технологии.  Запретите себе чи-
тать интернет-новости о катастро-
фах и житейских неурядицах. За-
гляните в «Одноклассники» – по-
болтайте с подругой, которая жи-
вёт в другой стране и с которой вы 
не общались сто лет. Совместные 
воспоминания и рассказы о дру-
гом мире встряхнут и подарят но-
вые эмоции. 

Сегодня подключить доступный 
Интернет можно всего от 150 ру-
блей в месяц по акции «Летние ка-
никулы» от компании «Ростелеком». 

Расслабьтесь, уютно устро-
ившись на диване, и посмо-
трите интересный фильм. В 
интерактивном ТВ от «Ростеле-
кома» вы легко найдёте филь-
мы, мультики и телепрограм-
мы на любой вкус. Можно раз-
влечь себя комедией или пси-
хологической драмой, отвлечь-
ся на сериал на телеканале 

Amedia, учить язык на English 
Club или гоняться за жирафа-
ми по саванне на телеканале 
Animal Planet.

Узнайте о технической возмож-
ности подключения Интернета и 
ТВ в вашем доме по телефону 
8-800-300-18-05. Или загляните в 
салон связи  «Ростелеком».

Если у вас появились мешки под глазами или припух-
ли веки, поможет следующее. Возьмите два ватных дис-
ка, смочите их в холодном кислом молоке и положите на 
веки на 5-10 минут. 

Молочная кислота смягчает и отбеливает кожу, жир 
мягко ухаживает за ней, а холод снимает припухлость.

СЕКРЕТЫ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТИ

Кислое молоко 
для красоты глаз
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
  № 1408 от 20.08.2014

 Об утверждении тарифов
       В соответствии со статьёй 36 Устава муниципального образования Заводоуков-
ский городской округ, положением «О порядке принятия решений об установлении 
тарифов на оказываемые услуги, выполняемые работы муниципальными предпри-
ятиями, организациями и учреждениями в Заводоуковском городском округе», ут-
верждённым решением Думы Заводоуковского городского округа  от  28.10. 2005  № 
267, администрация Заводоуковского городского округа 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Установить тариф на платную услугу, оказываемую муниципальным автономным 
учреждением культуры  Заводоуковского городского округа «Заводоуковский крае-
ведческий музей»:
 1.1. Экскурсионное посещение одной выставки по музею 10 рублей за 1 билет.
2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заводоуковские вести» и раз-
местить на официальном сайте Заводоуковского городского округа в информацион-
но-телекоммуникационной сети  Интернет.
 3.Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования в газете «За-
водоуковские вести».

А.Н. АНОХИН,
 глава администрации городского округа

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
ДЛЯ ИНДИВИДУАЛЬНОГО ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

по адресам:
Тюменская область, Заводоуковский район, п. Урожайный, ул. Школьная, 5а ори-
ентировочной площадью 1 500 кв.м;
Тюменская область, Заводоуковский район, п. Урожайный, ул. Школьная, 5 ориен-
тировочной площадью 1 500 кв.м;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новая Заимка, ул. Полевая, 2м ори-
ентировочной площадью 1 441 кв.м;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новая Заимка, ул. Полевая, 2л ори-
ентировочной площадью 1 481 кв.м;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новая Заимка, ул. Полевая, 2ж ори-
ентировочной площадью 1 500 кв.м.
Администрация Заводоуковского городского округа  в течение месяца со дня публи-
кации принимает заявления о предоставлении данных земельных участков в аренду.

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В АРЕНДУ 
по адресам: 
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новая Заимка, ул. Пушкина, 2в ориен-
тировочной площадью 56 кв.м для размещения нестационарного торгового объекта;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Шестаково, ул. Шоссейная, 12б ори-
ентировочной площадью 150 кв.м для установки блок-контейнера связи и антенно-
мачтового сооружения.
По всем вопросам обращаться в комитет по архитектуре, строительству и земельной 
политике администрации Заводоуковского городского округа. 
Телефон 8(34542) 2-18-73.

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
по адресу: 
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Горюново, ул. Лесная, 6 ориентиро-
вочной площадью 1 500 кв.м для индивидуального жилищного строительства.
Администрация Заводоуковского городского округа  в течение месяца со дня публи-
кации принимает заявления о предоставлении данного земельного участка в аренду.

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
по адресам:
Тюменская область, г. Заводоуковск, ул. Черёмуховая, СОТ «Раздолье» ориен-
тировочной площадью 472 кв.м  для строительства подводящего водопровода к зе-
мельному участку СОТ «Раздолье», № 36;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новолыбаево, ул. Тихая, пер. Свет-
лый, ул. Ялуторовская, ул. Береговая, ул. Кооперативная, ул. Советская, ул. 
Мира ориентировочной площадью 4 155 кв.м для строительства газопровода;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Новая Заимка, ул. Ворошилова, 
ул. Пушкина ориентировочной площадью 604 кв.м для строительства подводящего 
газопровода к нежилому зданию, расположенному по адресу: с. Новая Заимка, ул. 
Ленина, д. 143;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Колесниково, ул. Октябрьская, 18б 
ориентировочной площадью 150 кв.м для строительства антенно-мачтового соору-
жения и блок - бокса;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Яковлево, ул. Набережная, 63 ори-
ентировочной площадью 655 кв.м для строительства магазина;
Тюменская область, г. Заводоуковск, ул. Ромашковая ориентировочной площадью 
776 кв.м для строительства подводящего газопровода к нежилому зданию (гараж), 
расположенному по адресу: г. Заводоуковск, ул. Заводская, д. 3а, гараж № 3;
Тюменская область, Заводоуковский район, с. Горюново, ул. Речная, 35б, ориенти-
ровочной площадью 12183 кв.м для строительства пилорамы.
По всем вопросам обращаться в комитет по архитектуре, строительству и земельной 
политике администрации Заводоуковского городского округа. 
Телефон 8 (34542) 2-18-73.

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
ДЛЯ ИНДИВИДУАЛЬНОГО ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

по адресу: Тюменская область, Заводоуковский район, с. Гилёво, пер. Советский, 8 
ориентировочной площадью 1 041 кв.м.
Администрация Заводоуковского городского округа  в течение месяца со дня публи-
кации принимает заявления о предоставлении данного земельного участка в аренду.
По всем вопросам обращаться в комитет по архитектуре, строительству и земельной 
политике администрации Заводоуковского городского округа. 
Телефон 8(34542) 2-18-73.

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
по адресу: Тюменская область, Заводоуковский район, с. Сосновка, ул. Новая, 37а 
ориентировочной площадью 8 880 кв.м для ведения пчеловодства.
По всем вопросам обращаться в комитет имущественных отношений по адресу: Тю-
менская область, г. Заводоуковск, ул. Береговая, 27. 
Телефоны 8 (34542) 2-23-53;  2-24-86.                                                                   

Познакомиться со стендовы-
ми моделями советских ле-
тательных аппаратов времён 
Великой Отечественной вой-
ны можно в краеведческом 
музее. В его стеклянных ви-
тринах уместился целый аэ-
родром.

Старожилы наверняка вспом-
нят, что некогда в Заводоуков-
ске была специальная площад-
ка для взлёта и посадки самолё-
тов. На ней в годы войны специ-
алисты эвакуированного авиа-
завода № 499 испытывали пла-
нёры и безмоторные летатель-
ные аппараты, которые предна-
значались для разведки, высад-
ки десанта, переброски людей и 
вооружения. 

Там же, на аэродроме, сто-
ял и самолёт директора заво-
да Александра Москалёва. На 
этом «аппарате» он часто ле-
тал в Новую Заимку на заседа-
ния райкома партии. Тогда это 
был единственный лёгкий спо-

У НАС В ГОРОДЕ

ТОЛЬКО В ПОЛЁТАХ ЖИВУТ 
САМОЛЁТЫ

соб добраться до отдалённого 
села, ведь все машины и лоша-
дей отправили на фронт… Ин-
тересен и тот факт, что руковод-
ство завода награждало передо-
виков производства полётом на 
планёре. Но не все отважива-
лись взмыть в небо. 

Теперь о существовании в За-
водоуковске аэродрома напоми-
нает разве что название улицы в 
микрорайоне машзавода.

Но вернёмся к выставке. На-
учный сотрудник музея Алексей 
Севостьянов готов часами рас-
сказывать об авиамоделях, ведь 
в юности он зачитывался книга-
ми об авиации. От Алексея Алек-
сандровича узнаю, что стендо-
вый авиамоделизм возник в годы 
Второй мировой войны. В скоро-
течном воздушном бою пилоты с 
трудом отличали свой самолёт от 
вражеского и часто попадали под 
«дружеский» огонь своих же то-
варищей. Чтобы избежать этого, 
над кроватями английских лётчи-
ков было приказано развешивать 

бумажные модели своих и немец-
ких самолётов. По окончании вой-
ны это чисто практическое заня-
тие у многих переросло в увле-
чение. В конце 40-х годов ХХ ве-
ка в США даже приняли програм-
му развития авиамоделизма, ко-
торый признали «родом занятий, 
дающих универсальное развитие 
личности».

Обратился Алексей Севостья-
нов и к интересным фактам оте-
чественной авиации. 

– Знаете ли вы, что истреби-
тель И-16 наши лётчики назы-
вали «ишаком»? – спросил науч-
ный сотрудник музея. – Он уча-
ствовал боях на озере Хасан и 
Халхин-Голе, в советско-фин-
ской и Великой Отечественной 
войнах. У пилотов республикан-
ской Испании И-16 был известен 
как «моска» (муха). У немцев са-
молёт получил название «рата» 
(крыса). Японские лётчики назы-
вали его «абу» (овод).

Мы переходим к другой витрине. 
– А вот лёгкий десантный пла-

нёр А-7 не так известен, но имен-
но его в годы войны выпускали у 
нас на авиазаводе, – продолжает 
Алексей Севостьянов. – В Заво-
доуковске изготавливали штур-
манские и учебные планёры. В 
1943–1944 годах на эвакуиро-
ванном авиазаводе № 499 раз-
работали модифицированный 
вариант планёра АМ-14, который 
вмещал 14 десантников. К сожа-
лению, он так и не успел принять 
участие в боевых действиях. 

Модели самолётов, представ-
ленные на выставке, краевед-
ческому музею подарил тюмен-
ский авиалюбитель Николай Чу-
пиро. В экспозиции – работы его 
друга, ныне покойного Владими-
ра Гребнева.  

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

С 2006 года – начала реали-
зации программы «Молодая 
семья» – свои жилищные ус-
ловия улучшила почти ты-
сяча заводоуковских семей.

Большинство участников про-
граммы предпочитают строить 
жильё, как, к примеру, супруги Со-
рокины из Заводоуковска. После 
свадьбы молодожёны делили кров 
с родителями. Елена и Александр 
о приобретении дома и не мечта-
ли. Их зарплаты хватало лишь на 
самое необходимое. Надежду об-
завестись собственными квадрат-
ными метрами подарила програм-
ма «Молодая семья», участниками 
которой и стали Сорокины. На вы-
деленные деньги они начали стро-
ительство.

– Новый год мы планируем 
встречать в своём доме. В про-
шлом году у нас родился сынок, 
и по условиям программы мы мо-
жем рассчитывать на дополни-
тельную субсидию. Этих средств 
будет вполне достаточно, чтобы 
обустроить детскую комнату для 

нашего Арсения, – рассказывает 
глава семьи Александр.

А вот горожане Алексей и Ири-
на Цирятьевы господдержку ис-
пользовали на покупку кварти-
ры. В 2012 году супруги собрали 
необходимые документы и ока-
зались в списке очередников. 
Ждать долго не пришлось: че-
рез год они получили сертифи-
кат почти на миллион рублей. 
Сегодня у семьи Цирятьевых, в 
которой подрастают двое ребя-
тишек, просторная трёхкомнат-
ная квартира.

– Самостоятельно мы бы никог-
да не купили жильё, потому что 
накопить нужную для этого сум-
му нам было просто не реаль-
но, – говорит Ирина Цирятьева.

Сегодня финансовую помощь 
от государства ожидают ещё око-
ло  800 заводоуковских семей. 
Отметим, 2015-й – последний 
год реализации программы «Мо-
лодая семья». Получит ли она 
дальнейшее продолжение – по-
ка неизвестно. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА   

ГОСПОДДЕРЖКА

Квадратные метры 
для молодых

• Выставка в музее будет работать до середины сентября.

• У молодых семей в приоритете строительство дома на земле, 
а не покупка квартиры.


